

Zozobra por amenazas del republicano

# Migración hormiga, contra reloj por la llegada de Donald Trump

- Sin más equipaje que su pobreza, indocumentados tratan de cruzar a EU

Cargando niños, a la esposa y la suegra, familiares enfermos y hasta las mascotas, miles y miles de migrantes ilegales, provenientes de Cuba, Brasil, Venezuela, Colombia, Perú, Guatemala, Honduras, El Salvador y México, están cruzando por todo el territorio mexicano para alcanzar la frontera norte con EU.

Llevan como equipaje cacharros, ropa vieja, algunas cobijas raídas, el perro o el gato y su pobreza a cuestas e intentan llegar hasta la frontera, en una aventura que les puede llevar semanas o meses. Van contra reloj por la llegada del republicano Donald Trump, por segunda ocasión, como presidente de los Estados Unidos.

Toman como fecha límite el 20 de enero próximo, día en la que el próximo presidente de EU desatará toda su furia contra millones de migrantes sin documentos en territorio norteamericano. El problema de inseguridad que se presenta en México, por el cruce de tanta gente, es mayúsculo.

No hay alimento suficiente, ni hospedaje, además de que los caminantes suelen rechazar sopa, frijoles o agua.

Quieren pizzas o Coca-Cola, pues dicen que para pobrezas, con las que vivieron en sus países es suficiente.

Válgame Dios..!

## EN RIESGO PROGRAMA DE ESTATUS DE PROTECCIÓN TEMPORAL

Donald Trump alista para su llegada al poder una serie de medidas que ponen a los inmigrantes en zozobra, sobre todo a aquellos que ingresaron de manera ilegal al país y que buscan ser acogidos, o buscan hacerlo, a programas del gobierno de Estados Unidos. Un claro ejemplo es la rotunda oposición al Estatus de Protección Temporal (TPS), que protege a unas 863,880 personas, que le ruegan a Joe Biden que extienda su permanencia.

¿Qué es el Estatus de Protección Temporal? El TPS permite a los inmigrantes de 16 países, que ya se encuentran en Estados Unidos, tener una protección contra la expulsión por haber ingresado de manera ilegal al país norteamericano, debido a que las condiciones en su país hacen que su regreso no sea seguro, como es el caso de Venezuela.

Un país elegible es aquel que afronta un conflicto armado, desastres naturales o condiciones temporales extraordinarias. Sin embargo, las de-



**Ante el anuncio del endurecimiento** de la política migratoria en Estados Unidos, miles de migrantes ilegales buscan llegar a la frontera norte de México para cruzar a ese país antes de enero.

claraciones de Trump y sus antecedentes en materia migratoria generan temor sobre el futuro de este programa.

## ¿QUÉ PASARÁ CON EL TPS CUANDO ASUMA DONALD TRUMP?

Donald Trump, durante su primer gobierno (2017-2021) ya arremetió contra los migrantes beneficiarios del Estatus de Protección Temporal (cuando quiso eliminar la protección para seis países: El Salvador, Haití, Nicaragua, Honduras, Sudán y Nepal. Esto, sumado a sus declaraciones durante su campaña presidencial de 2024, hace temer masivas deportaciones.

“Springfield es un lugar tan hermoso. ¿Has visto lo que le pasó? Ha sido invadido. No puedes hacerle eso a la gente. Revocaría (el estatus de protección temporal o TPS, por sus siglas en inglés) y traería (a los inmigrantes) de regreso a su país”, dijo Trump en una entrevista a NewsNation el mes pasado.

Este estatus migratorio se otorga por plazos de 6, 12 o 18 meses a la vez, los cuales se pueden extender si el país de origen continúa cumpliendo con las condiciones necesarias para su designación,

explica Uscis. A Nicaragua, el plazo se le vence en enero, mientras que a Venezuela, en abril. Por ello, los inmigrantes de los países elegibles piden una extensión al saliente gobierno demócrata.

## DONALD TRUMP ELIGE A MATTHEW WHITAKER COMO EMBAJADOR DE EU ANTE LA OTAN

El presidente electo Donald Trump continúa la formación del equipo de gobierno que lo acompañará una vez retorne a la Casa Blanca, el próximo 20 de enero.

Este miércoles 20 de noviembre, el líder republicano anunció que eligió al ex fiscal general interino Matthew Whitaker como embajador de Estados Unidos ante la OTAN.

“Matt es un guerrero fuerte y un patriota leal, que garantizará que los intereses de Estados Unidos sean promovidos y defendidos (...) Matt fortalecerá las relaciones con nuestros aliados de la OTAN y se mantendrá firme frente a las amenazas a la paz y la estabilidad. Pondrá a Estados Unidos primero”, destacó Trump en Truth Social.

Whitaker se desempeñó como fiscal de los Estados Unidos para el distrito sur de Iowa y trabajó como comentarista de deportes antes de unirse al

Departamento de Justicia en 2017 como jefe de personal del fiscal general Jeff Sessions

## “NO CALIFICADA”: RECHAZAN NOMINACIÓN DE McMAHON COMO SECRETARIA DE EDUCACIÓN

“No le importa en lo más mínimo el futuro de nuestros estudiantes”. Es una de las declaraciones de la Asociación Nacional de Educación de Estados Unidos, con las que rechaza la nominación de Linda McMahon como secretaria de Educación en el gobierno entrante de Donald Trump.

En un comunicado, la Asociación subrayó que la ex ejecutiva y cofundadora de World Wrestling Entertainment (WWE), la lucha libre del país, no se encuentra preparada para el cargo por el que fue nominado por Trump, por lo que pidió al Senado evaluar esa designación.

“El Departamento de Educación juega un papel fundamental en el éxito de todos y cada uno de los estudiantes de este país. El Senado debe defender a nuestros estudiantes y rechazar a la nominada no calificada de Donald Trump, Linda McMahon. Nuestros estudiantes y nuestra nación merecen mucho más que Betsy DeVos 2.0”, señaló la Asociación en un comunicado.